

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miguel

**DAMIÁN ZEPEDA: VISIBLE, DESPRECIO Y FALTA DE SOLIDARIDAD EN CASO AYOTZINAPA; PT, EXIGE A DAVID MONREAL, BUSCAR DESAPARECIDOS**

Ayer, finalmente, el presidente en Junta de Coordinación Política en el Senado, recibió a un grupo de padres de familia de los 43 desaparecidos en la barbarie del 26 de septiembre del 2014, en la Escuela Normal Rural, “Raúl Isidro Burgos”, de Ayotzinapa, Iguala, Guerrero.

Esa barbarie, aún lastima al país, porque sucedió en un gobierno del PRI, con Enrique Peña Nieto y una vergüenza para el gobierno actual, que preside Andrés Manuel López Obrador, porque ese caso, lo tomaron cual bandera de la oposición. Hoy, en el gobierno, no saben qué hacer con el asunto, que se “transformó”, en una papa caliente que no quieren en Palacio Nacional.

El senador que está al frente de aquel órgano de gobierno, tras solicitud que hicieron los padres de esos estudiantes, los recibió.

Ricardo Monreal Ávila, se decidió a recibirlos, pero, reiteramos, como ya no es el mismo legislador que era hasta hace un año, no posee en su visión política de futuro, el sentido social a su responsabilidad pública.

O cómo interpretar sus palabras, que denotan una falta de acción, para coadyuvar a que familiares de los 43 que nos faltan, sí lo reciba el Presidente o que una comisión legislativa, los encabece para que les abran las puertas en Palacio Nacional y el Presidente, los escuche.

Con un discurso, hay que decirlo, burocrático, el político de Tabasco, declaró que los padres de Ayotzinapa, solicitan que el Senado, sea interlocutor con la secretaría de la Defensa, a cargo del general, Luis Cresencio Sandoval González; el Fiscal de la República, Alejandro Gertz Manero y la canciller, Alicia Bárcena Ibarra.

–“Es lo que plantean ellos, que se continúe con la investigación y que haya justicia para este asunto, se continúe con la búsqueda de los jóvenes y, obviamente, retomar el diálogo con el Presidente”.



-“Ellos, quieren retomar el diálogo con el Presidente que, dicen, se suspendió desde septiembre del año pasado”.

-“Tratan de plantearnos que actuemos como interlocutores ante las instancias federales, ante el Presidente y ante los secretarios de Estado y la Fiscalía, para avanzar en las investigaciones que ellos son víctimas”, ilustró.

Decepciona a los familiares de los 43 estudiantes desaparecidos en esa barbarie como el mismo Ricardo Monreal Ávila, la llamó, su respuesta:

-“Yo les contesté que intentaríamos, que tenía que hablar con el grupo parlamentario, que teníamos que hablar con todo el Senado; que yo era uno más, pero que yo lo plantearía. Y estoy en eso”.

Es decir, en la reunión del grupo mayor que coordina, previa a la sesión ordinaria del próximo miércoles, la petición de los familiares de los 43 estudiantes, se podrá a su consideración.

Por el tono con el que declaró el senador de Zacatecas, pareciera que la solicitud, se atara en la ventanilla de la bancada de Morena.

Ambiguo, indeciso en el asunto, el presidente en JCP, matiza su postura:

-“Que el Senado sea interlocutor, que yo actúe como interlocutor ante las instancias, pero, obviamente, yo como integrante del Senado y el Senado como un órgano de buena fe, un órgano de Estado que pueda impulsar y lograr el retomar el diálogo con el Presidente y las instancias que les interesa estar en comunicación”.

Revela que la comisión que recibió, planteó exhorto o llamar a comparecer a los miembros de gabinete de seguridad, petición que también pondrá a consideración de la bancada de Morena, próximo miércoles.

Además, grupos parlamentarios de oposición, como aliados del oficialismo.

-“Vamos a intentarlo”, dijo, lacónico, a esa petición. Por el tono con el que habló el senador Ricardo Monreal, todo indica que la respuesta que dará a los padres de los 43 estudiantes normalistas de Ayotzinapa, es que la solicitud que, ayer, le hicieron, la turne a la secretaría de Gobernación y sea en la cancha de Luis María Alcalde Luján, donde se tramite la petición.

Recordamos, que el presidente Andrés Manuel López Obrador, ofreció que los va a recibir, seguramente, en este mes, antes de Semana Santa, cuando se vence el plazo de “15, 20 días”, para recibirlos.



Ricardo Monreal, explica que, él, cree en el diálogo.

-“De los que piensa que el diálogo nunca puede perderse y que hay forma de buscar caminos de entendimiento. Hay que explorarlos, hay que intentarlo”.

Eso sí, adelantó que hará del conocimiento a aquellos miembros del gabinete y al Fiscal General de la República, los planteamientos que hicieron los padres de Ayotzinapa. “de manera respetuosa”.

Demasiado institucional, reiteramos, el senador Ricardo Monreal Ávila.

Así regresó a su escaño y responsabilidad que tenía previo a solicitar licencia, que no fue definitiva, cual afirmó, para irse a buscar la candidatura presidencial en Morena.

Lo que hace la sucesión presidencial en los actores políticos del país.

Otro asunto que impulsan senadores del PT, es el de la búsqueda de los desaparecidos en Zacatecas, posición ayer, la senadora coordinadora de la bancada, Geovanna Bañuelos de la Torre.

Ese asunto, se destapó en la entidad, luego de brutal, violenta represión contra las mujeres en el Día Internacional que la ONU dedica a ellas, cuando una madre de familia, acusó que el gobernador David Monreal Ávila, suspendió ese apoyo a las madres buscadoras, para que el Instituto Nacional Electoral, no lo aperciba.

Con el apoyo de sus correligionarios, Cora Cecilia Pinedo Alonso -Nayarit- y Joel Padilla Peña -Colima-, exigen a la Comisión Local de Búsqueda de Personas en el estado, presente informa pormenorizado sobre la cancelación de sus trabajos, así como fechas y medios por los cuales, avisaron de ello, a familiares de personas desaparecidas.

Labor humanitaria de esa Comisión, ponderan senadores del PT, debe continuar. “La existencia de un proceso electoral no puede ser justificante para dejar de cumplir con esta importante área y dejar en la zozobra a los familiares de las víctimas de desaparición forzada”, consideran.

En días pasados, resaltan, en Zacatecas, dieron a conocer la decisión de cancelar ese apoyo a mujeres que buscan a sus desaparecidos, con el argumento de que podrían infringir la reglamentación electoral.

Segunda vez que el gobernador David Monreal la suspende, pues se iba a realizar desde noviembre del año pasado y, este año, en la segunda quincena del mes en curso.

O sea, la retórica del autócrata de Zacatecas, es nada más ofrecer y ofrecer, por los siglos de los siglos...



La tercia de senadores del PT, solicitaron al INE, opinión técnica, sobre las condiciones en que se puede llevar a cabo esta brigada y otras acciones similares de búsqueda de personas, sin violar veda electoral.

Exhortaron a los entes públicos de la entidad, con responsabilidad en el asunto, para que brinden atención necesaria a los familiares de personas desaparecidas y cumplan con el objeto de impulsar, ejecutar, coordinar y dar seguimiento a las acciones de búsqueda, localización e identificación.

El 4 de este mes, señala senadora Geovanna Bañuelos, el gobierno del estado informó a colectivos de búsqueda, que debían cancelar su trabajo, porque podrían infringir leyes electorales.

La también coordinadora parlamentaria del PT en el Senado, reporta que el 2023, fue el año con más personas desaparecidas y no localizadas en la historia de Zacatecas. En ese año, denunciaron no localización o desaparición, de mil 160 personas, de las cuales, sólo 385 se encontraron; pendientes de ubicar 775, según datos de la Comisión Nacional de Búsqueda.

La propuesta, ya se analiza en la comisión de Seguridad Pública, que preside la senadora de Morena -BCS-, Jesús Lucía Trasviña Waldenrath.

¡Ojalá!, su léxico, lo emplee para arengar a aquellos funcionarios federales y estatales, hagan su trabajo, en favor de las madres que buscan a sus desaparecidos, en este país, en el cual permea, violencia y delincuencia.

EN EL CHACALEO

Ayer, 14 días de proceso electoral federal y en los estados que tienen elección concurrente el primer domingo de junio siguiente, y los crímenes contra candidatos a un encargo de elección popular, siguen... En el INE, aún no definen nada concreto para ofrecer seguridad a sus candidatos y el gobierno federal, sólo garantiza protección, si la solicitan, a las dos candidatas presidenciales, Xóchitl Gálvez Ruiz y Claudia Sheinbaum Pardo, aspirantes a diputados federales, senadores y gobernadores... Como tampoco hacen nada para impedir que violencia y delincuencia, opaque proceso electoral en 300 distritos electorales federales del país, 5 circunscripciones plurinominales, plazas estatales y municipales... Ayer, primeras planas de redes sociales, retrataron la “casa blanca”, presuntamente, de Norma Rocío Nahle García en el fraccionamiento “El Dorado”, municipio de Alvarado, Veracruz... Esta semana, Xóchitl Gálvez Ruiz, denunció corrupción en el proyecto de la refinería Dos Bocas, en Tabasco ¡y miren!, dónde, presuntamente, se “invierte”... ¡Viva México! ¡Viva!... ¡Caray!, recordamos cómo, 7 u 8 de la noche, como diputada federal, la ex titular de Energía, acudía a sala de prensa de San Lázaro a denunciar corrupción, “moches” e irregularidades en la



venta de Agronitrogenados y el asunto “Odebrecht”... ¡Y miren!, cómo la señalan ahora, las benditas redes sociales... Por presuntas indicaciones de “ysq”, candidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum, no acudió a un foro de Banamex, acudió “bajo protesta” a foro que organizó la Conferencia del Episcopado Mexicano y, ayer, no acudió a 30° Congreso de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, que se llevó a cabo en un salón del hotel Camino Real, en Mariano Escobedo, Polanco... Cuando el presentador del Congreso, anunció que no iría y que mandó video, abucheos y rechifla, de inmediato se dejaron escuchar... La ex jefa de gobierno en CDMX, acumula videos similares, porque ayer, de inmediato, Vox Populi, revivió otro, en el que insultan a la candidata presidencial, con todo y rechifla... ¡Cuidado!, falta de oficio, bagaje y sensibilidad política, tienen sus consecuencias... Si duda, que pregunte a su jefe máximo, cómo se siente en los últimos meses de su gobierno... Hay que decirlo, hoy por hoy, redes sociales, imponen su información y comunicación en los tiempos de la sucesión y campañas políticas para el Senado, Cámara de Diputados, 8 gubernaturas, la jefatura de Gobierno en CDMX, alcaldes, Congreso local... Mucha su responsabilidad, en la emisión de sus puntos de vista, certeros, puntuales y sin duda alguna... ¡Vaya!... El senador, Damián Zepeda Vidales, lamenta que los padres de los 43 normalistas que desaparecieron en Ayotzinapa, la noche y amanecer del 26, 27 de septiembre del 2014, buscan interlocutores en el Senado, cuando en campaña e inicios del régimen de López Obrador, les prometieron puertas abiertas... “O sea, el Presidente, cuando estaba en la oposición, fue solidario con esta terrible tragedia. Y ahora en el gobierno, encontrar cerrazón, encontrar los padres que ni siquiera son recibidos por la autoridad y que tengan que venir al Senado, la verdad, es que es muy lamentable”, critica... “El hecho mismo de que tengan que venir a pedir ayuda al Senado, con mayoría del partido en el gobierno, para que les ayuden a abrir las puertas en un gobierno que se las ha cerrado, habla del fracaso que ha sido el propio gobierno en este tema”, añade... ¡Zas!... El ex dirigente nacional del PAN, acusa: el gobierno federal, “ha normalizado la violencia” y revela que el 30 por ciento del territorio nacional, lo controla el crimen organizado. No puede ser. ¡Basta!”... No estaba en fuga ni andaba de parranda: reapareció gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado Pineda, para anunciar renuncia del secretario General de Gobierno, Ludwig Marcial Reynoso Núñez y del secretario de Seguridad Pública estatal, el general, Rolando Solano Rivera... ¿Y en Zacatecas?, cuando decidirá el virrey de la entidad, David Monreal Ávila, remoción de los mismos funcionarios, los que fraguaron brutal violencia contra las mujeres que marcharon por el Día Internacional que la ONU dedica a ellas... Recordamos el extenso discurso de Andrés Manuel López Obrador, en el Zócalo CDMX, la medianoche de su victoria presidencial, en el cual, dijo que no es hombre de venganzas... Empero, con toda la fuerza de un Presidente en este país, de exacerbado presidencialismo, se



desquito del amparo que le otorgó la Segunda Sala en SCJN, al empresario Ricardo Salinas Pliego, para no pagar más de 600 mdp de impuestos... Y de un día a otro, sucede operativo de la Guardia Nacional, para asumir el mando en el campo de Golf de Huatulco, que operaba el empresario... El asunto, seguramente lo va retoma SCJN... ¡Caray!, quién esperaba que en la sucesión presidencial del “no somos iguales”, el Vox Populi, impusiera su fuerza en el proceso electoral, con términos como #NarcoPresidenteAMLO, #NarcoCandidataClaudia, o que en esos foros sociales, se dieran a conocer presuntos hechos de corrupción en el proyecto Tren Maya, de los hijos del Presidente y sus amigos, que se conocen como “el Clan”... ¡Y lo que falta!... Como la corrupción en las pensiones para nuestros adultos mayores, donde hay millones de pesos en poder de quién sabe quién, porque los beneficiarios, no recibieron ese apoyo económico constitucional... Hoy, Xóchitl Gálvez, hace campaña electoral en la tierra de los hermanos Moreira Valdez: Coahuila... 11:00 horas, mitin con la estructura territorial del PAN-PRI-PRD, en la avenida Otilio Zurdo Galván, Saltillo... Por la tarde, 17:00 horas, Encuentro Jóvenes Sin Miedo X24, en el Salón para eventos, Villa Ferré, del boulevard Venustiano Carranza, 8550, Saltillo, Coahuila... Previo a que ayer, el presidente Andrés Manuel López Obrador, insultara a la diputada española del Partido Popular, por su visita a la ciudad de Puebla, para ser ponente en un foro que organizó Ricardo Salinas Pliego, allá, en territorio español, en la Cámara de los Diputados, un simpatizante del régimen saliente en nuestro país, el diputado Gerardo Pisarello, intentó callar a la diputada Cayetana Álvarez Toledo, pero ésta, lo replicó y calló... Reiteramos, ni allá ni acá, habría actor político, que debata con la representante del Partido Popular, luego de su puntual ponencia relativa al régimen que agobia y confronta al país, entre corrupción del oficialismo, violencia, delincuencia, extorsiones, infanticidios, crisis económica... Todo lo que toca el gobierno del presidente López Obrador, tiene mala suerte o le echaron la sal, diría el Vox Populi... O cómo interpretar que los Reyes de Suecia, en su visita a nuestro país, cancelaron viajar en el Tren Maya... Entre los motivos, resalta el hecho de que la obra, es depredadora de la selva maya y en ese sentido, presuntamente, los monarcas decidieron cancelar su viaje... Lo que sea, pero el hecho es que ni la refinería en Tabasco, Tren Maya y el Aifa, nada más no son los potenciales proyectos que imaginó su creador, Andrés Manuel López Obrador... ¡Caramba!... Lo que acontece en nuestro país, cómo da vuelta al mundo, ¿verdad?... Reiteramos, desde ayer, diputados federales y senadores, tienen 6 días de asueto, con motivo del “puente” juarista... En San Lázaro, presidenta en mesa directiva, Marcela Guerra Castillo, convocó a sesión ordinaria, próximo miércoles. De igual manera, en la colegisladora... Nos leemos próximo martes... ¡Feliz! fin de semana largo, con motivo del natalicio del prócer de Oaxaca, don Benito Juárez García... Nuestro Correo:



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

Los tres poderes

15/03/2024

OPINIÓN

juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos!... <https://los3poderes.com/>... ¡Síguenos!... Redes sociales... YouTube: [juanlopezmiguel59](https://www.youtube.com/channel/UCj...)... Instagram: [juan3poderes](https://www.instagram.com/juan3poderes)... Twitter: [@JuanLopezMiguel](https://twitter.com/JuanLopezMiguel)...